## **CONGRESO PROTEGER A QUIEN DEFIENDE**

9 – 10 de noviembre de 2017 (Bilbao, España)

Asistencia al congreso "Proteger a quien defiende" organizado por la Comisión de Ayuda al Refugiado en Euskadi (CEAR), sobre la situación de los defensores de los derechos humanos (DDHH).

Este evento contó con la participación del relator especial de las Naciones Unidas sobre la situación los defensores de derechos humanos, Michel Forst. Asimismo, participaron mediante ponencias representantes de organizaciones y programas que se dedican a la defensa y protección de los defensores de los DDHH (CEAR,Proyecto México de Brigadas Internacionales de Paz (PBI), Asociadas por lo Justo (JASS) / Iniciativa Mesoamericana de Mujeres defensoras, Front Line Defenders, Observatorio Internacional de la Abogacía en Riesgo y Fundación Abogacía, Asociación de Investigación y Especialización sobre Temas Iberoamericanos (AIETI) ).

Y finalmente, se contó con la valiosa participación de defensores de los DDHH en persona que asistieron para relatar sus experiencias (Aura Lolita Chávez, representante del Consejo de Pueblos K'iche e integrante de la Red de Sanadoras Ancestrales, Richar Nelson Sierra, guardia indígena, Organización Indígena de Antioquia (Colombia), Salka Leili, resistencia y protección en contextos de ocupación, Asociación Saharaui de Graves Violaciones de Derechos Humanos cometidas por el Estado Marroquí (ASVDH) (Sahara Occidental), Alberto Xicoténcatl, director de la Casa del Migrante del Saltillo (México) ).

Se trataron cuestiones como la responsabilidad de la comunidad internacional, los riesgos y necesidades de protección de las defensoras y defensores de DDHH, estrategias comunitarias para la protección de las defensoras y los defensores de DDHH, mecanismos de protección para personas defensoras de DDHH y las potencialidades de los programas de protección en el sostenimiento del activismo social y político de los y las defensoras de los DDHH.

